

## INFO de la FÉDÉRATION

Prochaine AG de la Fédération ANAPEDYS les 26 et 27 Mars 2022 à Ambérieu dans l'Ain.

Merci de vérifier vos demandes d'aménagements pour votre enfant afin qu'au moment des épreuves tout soit en ordre.

## ACTIONS DES ASSOCIATIONS LE MOIS DES DYS DANS LES VOSGES

Notre association Apedys 88 et l'association DMF 88 associent régulièrement leurs ressources et leurs compétences pour remplir au mieux la mission qu'elles se sont fixée. Cela nous a permis d'organiser le 16 octobre, dans le cadre du mois des dys, une journée d'information sur les troubles DYS/TSLA.

Au programme :



Des conférences pour mieux comprendre les différentes prises en charge des troubles des apprentissages avec l'intervention d'une médecin pédiatre, d'une psychologue, de deux orthophonistes et de deux ergothérapeutes. Chaque professionnelle de santé a développé les

différentes prises en charge en fonction des troubles.

Une présentation de la plateforme de coordination et d'orientation des troubles neuro-développementaux (PCO-TND) dont l'objectif est



de pouvoir coordonner une prise en charge pluri disciplinaire, et d'assurer un suivi des enfants à besoins spécifiques le plus tôt possible.

L'intervention d'une AVSEA 88 (Association Vosgienne pour la Sauvegarde de l'Enfance, l'Adolescence et des Adultes) dont la mission consiste à accompagner les jeunes apprentis en situation de handicap dans le cadre strict d'une Reconnaissance de la Qualité de Travailleur Handicapé par la MDPH. Chaque étape de la demande de RQTH a été détaillée, jusqu'à l'accès au travail avec les aménagements nécessaires.

Un échange avec le public a pu se faire à chaque intervention.

Les AESH ont été satisfaites de ces échanges enrichissants de part et d'autre.

Ces personnels peuvent changer la vie scolaire de nos enfants. Elles sont indispensables et nous les en remercions.

En parallèle les enfants ont pu bénéficier de plusieurs ateliers :

- Jeux de mots animés par une orthophoniste comme « À bas les maux ! », « Jouons avec les mots »,
- Expression artistique avec une artiste plasticienne,
- Médiation par l'animal où petits et jeunes ont découvert au travers des jeux les comportements de certains compagnons à poils ou à plumes.

Le réseau BMI (Bibliothèque Multimédia Intercommunale de l'agglomération d'Épinal) a participé à cette journée.

Les stands des associations ont permis de libérer la parole : raconter ses



difficultés du moment, échanger des astuces, commenter les livres, des jeux, avoir une présentation de l'atelier de mise en situation "dans la peau d'un dys", et bien sûr se renseigner sur nos actions et prendre un bulletin d'adhésion.

Cette journée s'est clôturée par un temps de témoignages de jeunes adultes, d'ados, d'enfants dys, de parents de dys. Ce temps d'échange a apporté réconfort, à ceux qui sont dans le doute ou de découragement.

Grâce cette journée, nos associations ont pris pleinement leur sens et le travail des bénévoles a été largement récompensé.

Nous remercions le centre social Michel de Golbey et sa directrice, les intervenants tous bénévoles, et le public, parents, enseignants, AESH, professionnels de santé.

Anne Capron Apedys Vosges

## LA FÉDÉ 100% HANDINAMIQUE



100% Handinamique est un mouvement national de jeunes qui vise notamment à conforter le parcours de formation et d'insertion professionnelle des jeunes handicapés.

<https://www.handinamique.org/qui-sommes-nous/>

<https://www.handinamique.org/>

Pour mener à bien cette mission, elle soutient le déploiement national d'un réseau d'entraide de jeunes handicapés (étudiants ou jeunes diplômés) et d'un réseau d'associations étudiantes dédiées au handicap dans les universités et grandes écoles.

La fédé 100% Handinamique anime des **groupes d'entraide de jeunes handicapés** et conduit notamment des **tutorats collectifs** d'élèves handicapés du secondaire, des **mentorats\* individuels** dans les études et vers l'emploi, des actions de sensibilisation et formation, des forums de **recrutement**. Depuis 2012, avec l'aide de ses partenaires, elle remet des **bourses** pour favoriser la poursuite d'études des jeunes en situation de handicap.

Elle s'appuie également sur ses membres ressources : établissements supérieurs, associations spécialisées, entreprises et d'experts sur des thématiques diverses.

Un adhérent d'Apedys 85 a pu bénéficier de l'aide de la fédération 100% Handinamique. En avril de son année de terminale avec l'aide de sa famille, il a complété un dossier de demande de bourses, comprenant un descriptif de son projet d'études, ses besoins d'aides matérielles, et les justificatifs de son handicap (reconnaissance MDPH).

Il avait besoin d'un nouvel ordinateur, d'un écran pour travailler confortablement à la maison et des licences neuves pour ses logiciels adaptés (pack Microsoft office, correcteur orthographique, PDF X change editor ...).

La fédération 100% Handinamique a présenté son dossier aux entreprises partenaires. La société Sopra Steria, grande entreprise dans le domaine de l'informatique, a décidé de lui offrir une bourse pour ses achats (écran et logiciels) et un nouveau PC professionnel. Notre adhérent va aussi pouvoir bénéficier d'un mentorat durant les premiers mois de ses études supérieures.

Une dizaine de jeunes étudiants se sont vus ainsi aider. Lors de la remise des prix, et de la rencontre avec l'entreprise, ils se sont sentis soutenus. Si vous êtes un jeune étudiant ou futur étudiant en situation de handicap n'hésitez pas à aller voir sur le site de la fédé 100% Handinamique.

Audrey Roncali Apedys 85

\*Le **mentorat** (*mentoring* en anglais) désigne une relation interpersonnelle de soutien, une relation d'aide, d'échanges et d'apprentissage, dans laquelle une personne d'expérience, le **mentor**, offre sa sagesse acquise et son expertise dans le but de favoriser le développement d'une autre personne, le mentoré, qui a des compétences ou des connaissances à acquérir et des objectifs professionnels à atteindre.

Définition de Wikipédia.

## Tout ne se joue pas avant 6 ans ou le bien fondé d'un service de la petite enfance

Même si la petite enfance est une période très sensible qui mérite, plus que toute autre, d'être bichonnée, la plasticité cérébrale permet un apprentissage tout au long de la vie.

Rien n'est déterminé à la naissance comme certains se plaisent à croire.

*"En d'autres termes, disons que l'enfant arrive au monde avec une valise pleine d'habits que lui ont offerts ses parents. Cette valise, il va trier, la vider et la remplir au fur et à mesure des expériences qu'il va vivre (c'est la notion d'héritabilité génétique)."*

La présence de l'adulte dans les jeux avec l'enfant, par sa bienveillance et son empathie envers lui, favorise les capacités cognitives et stimule les connexions.

[https://lesprosdela petiteenfance.fr/bebes-enfants/psycho-developpement/5-idees-recues-sur-lenfant-mises-mal-par-les-neurosciences-cognitives?fbclid=IwAR0JY25rT8xn30Q1Jus-AXBIFJ2gq-QjOUXPHlriDdoK\\_QEeTI+PM+OWg4g](https://lesprosdela petiteenfance.fr/bebes-enfants/psycho-developpement/5-idees-recues-sur-lenfant-mises-mal-par-les-neurosciences-cognitives?fbclid=IwAR0JY25rT8xn30Q1Jus-AXBIFJ2gq-QjOUXPHlriDdoK_QEeTI+PM+OWg4g)

Info Saadia Ait Abed Apedys Réunion

Pour toutes ces raisons, soyons vigilants par rapport à nos écoles maternelles et au service public de la petite enfance qui sont, soyons en fiers, une réussite française. Or par pénurie de pédopsychiatres, par la dégradation de la qualité de l'accueil en crèche, ce service est mis à mal. Comme dans d'autres domaines, les appétits du commerce sont de plus en plus présents ce qui peut compromettre l'universalité et la surveillance des familles les plus démunies.

Article du monde diplomatique de fév. 2020 par Leïla Shahshahani.

<https://www.monde-diplomatique.fr/2020/02/SHAHSHAHANI/61355>

## INFOS DIVERSES

### Faciliter l'accès aux soins

L'accès aux kinés et orthophonistes sans ordonnance, on en parle. Un amendement a été débattu lors de la séance du 22 octobre au parlement. Il s'agirait d'une expérimentation pour un accès direct sans ordonnance aux kinésithérapeutes et aux orthophonistes. Ce texte doit être présenté au Sénat.

[https://www.francetvinfo.fr/sante/professions-medicales/kines-et-orthophonistes-bientot-accessibles-sans-ordonnance\\_4814705.html](https://www.francetvinfo.fr/sante/professions-medicales/kines-et-orthophonistes-bientot-accessibles-sans-ordonnance_4814705.html)

### Rééducation cognitive

**Vous êtes parent d'un enfant dys ? Cela devrait vous intéresser...**

Depuis plus de 20 ans, la marque HappyNeuron conçoit des applications d'évaluation et de rééducation cognitive utilisées par les professionnels de santé. HappyNeuron est une application gratuite uniquement pour 7 jours et ne remplace en aucun cas la rééducation par des professionnels de santé.

Aujourd'hui nous avons l'opportunité de proposer des applications de santé directement utilisables par les patients et leur famille. Et justement, une prochaine application sera disponible en 2022 sur mon espace santé.

<https://esante.gouv.fr/mon-espace-sante>

Cette application nommée MyOrtho sera destinée aux parents d'enfants ayant des troubles dys (niveau primaire). Pour qu'elle soit un précieux outil au quotidien, nous avons besoin de vous pour la concevoir et confirmer nos orientations.

<https://www.happyneuronpro.com/creation-espace-numerique-sante/>